

**Zeitschrift:** Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France  
**Herausgeber:** Chambre de commerce suisse en France  
**Band:** - (1929)  
**Heft:** 88

**Rubrik:** Chiffres, faits et nouvelles : I. partie suisse

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 26.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Chiffres, faits et nouvelles

## PARTIE SUISSE

### **Le coût de la vie.**

L'indice suisse du coût de la vie (nourriture, chauffage, éclairage, vêtement et logement), établi par l'Office fédéral du travail, s'élevait à la fin février 1929, à 161, comme le mois précédent et le mois correspondant de l'année dernière (juin 1914 = 100). L'indice spécial du coût de la nourriture était à 157 comme à fin janvier. Comparativement à fin février 1928, il a baissé de 1 %.

D'autre part l'indice suisse des prix de gros, s'élevait à fin février 1929 à 99,6 par rapport à 100 pour les années 1926 et 1927 et à 142,9 par rapport à 100 pour juillet 1914. Il a augmenté de 0,3 % par rapport à janvier 1929, mais a diminué de 1 % comparativement à février 1928. A l'exception des métaux et du combustible, aucun groupe de marchandises n'a varié au delà de 2 %.

### **Importations et exportations d'automobiles.**

Voici, en millions de francs suisses, les chiffres de 1927 et 1928 :

	1927	1928
Importations.....	78,4	75,3
Exportations.....	5,2	18,7

On voit que les importations ont diminué en 1928, tandis que les exportations ont plus que triplé. Il est intéressant de noter en passant, que la Suisse en 1928 a vendu des automobiles de sa fabrication dans 54 pays.

Voici la liste des principaux pays acheteurs d'automobiles suisses en 1928 avec le montant de leurs achats (en millions de francs suisses) :

Espagne.....	4.03
Allemagne.....	3.17
Tchécoslovaquie.....	2.00
Grande-Bretagne.....	1.70
Brésil.....	1.48
France.....	1.35

Quant aux importations voici la liste des principaux pays fournisseurs de la Suisse avec la valeur totale en millions de francs suisses des automobiles qu'ils ont importées en Suisse en 1928 :

Etats-Unis.....	44.7
France.....	10.9
Italie.....	6.6
Grande-Bretagne.....	5.5
Allemagne.....	4.7
Belgique.....	2.3

### **Recettes douanières.**

Le produit net des douanes suisses a atteint 236,5 millions de francs en 1928, contre 212,7 millions en 1927, soit une augmentation de 23,7 millions.

Les droits sur les vins ont accusé une plus-value de recettes de 2 millions de francs.

Les nouveaux droits sur les automobiles ont donné une recette supplémentaire de 6,5 millions de francs et ceux sur la benzine, 5,2 millions.

### **Capitaux des Sociétés anonymes.**

Le mouvement des capitaux des sociétés anonymes suisses, qui avait déjà été très important en 1927, a subi une nouvelle augmentation considérable en 1928. Le capital des nouvelles sociétés anonymes a passé de 266,4 à 367,2 millions de francs. Les augmentations de capitaux ont passé de 259,3 à 445,7 millions de francs et l'accroissement net a passé de 348,9 à 670,2 millions de francs. Au 31 décembre 1928 on comptait en Suisse 11.559 sociétés anonymes avec un capital nominal de 7.032,9 millions de francs. Pas moins de 264,3 millions de francs, ou 71,9 % des nouvelles sociétés, et 158,2 millions de francs, ou 35,6 % des capitaux augmentés concernent les Trusts et Sociétés Holding. Le dividende moyen des sociétés anonymes suisses a été de 7,02 % en 1928, contre 6,18 % l'année précédente.

### **L'Exposition internationale de Boulangerie.**

Cette manifestation dont nous avons déjà parlé et qui aura lieu à Lausanne, du 7 au 16 juin prochain, donnera un intéressant aperçu général de la situation actuelle de la boulangerie et s'annonce comme un grand succès.

De nombreuses maisons de la branche et des branches similaires se sont déjà inscrites comme exposants. Les progrès réalisés dans le domaine du machinisme et leurs avantages pour l'ouvrier, le patron et le consommateur seront plus particulièrement mis en évidence et intéresseront certainement le grand public autant que les gens de la partie.

### **Exposition culinaire internationale.**

La Société zuricoise des hôteliers, la société zuricoise des cafetiers, l'Union Helvétia et la société suisse des cuisiniers ont décidé d'organiser une exposition culinaire internationale à Zürich, au printemps 1930.